

**Crecimiento Significativo en Micronegocios** Durante el Primer Trimestre de 2024

El Banco de la República **redujo la tasa de interés** de política monetaria a 11,25%

**Colombia crecerá** levemente en este 2024



**Innovación y desarrollo** con sostenibilidad ambiental en República Dominicana



Meta Acusada de Violaciones a la Ley de **Mercados Digitales** por la Comisión Europea



Se **actualiza la infraestructura** de los equipos de suministro de vehículos en USA



**Precio del Diesel** para grandes consumidores flotará con el mercado internacional



Tribunal Superior de Bogotá ordena retirar del mercado el **Aguardiente Antioqueño Real**



Tratamiento de **neurodatos como un reto** para la protección de datos personales



¿Qué está haciendo el GEE?



Aprendamos de Economía



## PROPIEDAD INDUSTRIAL



### **Innovación y desarrollo con sostenibilidad ambiental en República Dominicana**

La Oficina Nacional de la Propiedad Industrial (ONAPI) entregó tres patentes del modelo de utilidad y diseño industrial con el fin de promover la innovación y el desarrollo nacional. La primera fue la “Cocina Multifuncional de Energía Renovable”, la cual implica el uso de un sistema que consume un 15% de lo utilizado por uno tradicional y permite obtener ahorros energéticos, dirigidos a zonas

vulnerables. Adicionalmente, se patentó “Urinario”, un dispositivo femenino biodegradable diseñado para poder orinar en posición vertical, evitando numerosas infecciones. Finalmente, se registró la innovación “Procedimiento Constructivo para Mobiliario Anti-Inundaciones” que tiene como objetivo salvaguardar objetos empresariales valiosos ante desastres naturales. Estas innovaciones destacan por su capacidad para resolver problemas cotidianos y salvaguardar el medio ambiente.

Fuente: Oficina Nacional de la Propiedad Industrial (ONAPI)

[+ Información](#)

## METROLOGÍA LEGAL



### **Se actualiza la infraestructura de los equipos de suministro de vehículos en USA**

Dado el incremento de la demanda en los vehículos eléctricos a nivel mundial, el Instituto Nacional de Estándares y Tecnologías de los Estados Unidos (NIST), viene trabajando en la actualización de la infraestructura de los equipos de suministro de vehículos eléctricos (EVSE).

Para lograr el objetivo, el NIST trabaja en colaboración con los Institutos nacionales de Metrología de Alemania (PTB) y Suiza (METAS). Con estas alianzas se pretende desarrollar un nuevo estándar de medición para la electricidad de alta potencia, lo que servirá para optimizar la calidad de carga rápida para los vehículos eléctricos, afianzando la confianza de los consumidores y proveedores.

Instituto Nacional de Estándares y Tecnología de los Estados Unidos (NIST)

[+ Información](#)

## ASUNTOS JURISDICCIONALES



### **Tribunal Superior de Bogotá ordena retirar del mercado el Aguardiente Antioqueño Real**

Tras solicitud de protección de derechos de propiedad por parte de la Industria Licorera de Caldas, en el año 2023 la SIC ordenó retirar del mercado colombiano el Aguardiente Antioqueño Real por presentar semejanzas con el Aguardiente Amarillo de Manzanares. A inicios del mes de julio de 2024, el Tribunal Superior de Bogotá determinó que no se hizo la diferenciación solicitada del producto

paisa y ordenó su retiro del mercado, de igual forma, indicó que para que la Fábrica de Licores y Alcoholes de Antioquia pueda continuar con la comercialización del producto, es necesario que se modifique su apariencia. Finalmente, el Tribunal modificó el auto de la SIC para adicionar la caución en \$19.000 millones.

Fuente: La República

[+ Información](#)



PROTECCIÓN A LA  
COMPETENCIA



## Meta Acusada de Violaciones a la Ley de Mercados Digitales por la Comisión Europea

La Comisión Europea ha acusado a Meta de incumplir la Ley de Mercados Digitales por imponer a los usuarios de Facebook e Instagram el modelo de 'pago o consentimiento', forzándolos a autorizar el uso de sus datos personales para publicidad. Desde noviembre, Meta ofrece a los usuarios europeos la opción de pagar por usar sus redes sin anuncios basados en sus datos personales.

La Comisión dictaminó que este esquema viola el artículo 5, ya que no permite a los usuarios optar por un servicio menos intrusivo. Este tipo de modelo le da ventajas a Meta sobre competidores sin acceso a tantos datos, creando barreras en el mercado.

Fuente: Unión Europea

[+ Información](#)



PROTECCIÓN DEL  
CONSUMIDOR



## Precio del Diesel para grandes consumidores flotará con el mercado internacional

El Gobierno nacional autorizó el primer incremento en el precio del Diésel que se comenzará a aplicar para los grandes consumidores en el país. Lo anterior incluye a empresas de petróleo, mineras y cementeras.

El ministro de hacienda manifestó que la medida aplica para aquellos sectores que consumen más de 20 mil galones mensuales.

La medida no tiene ningún efecto para el combustible que se vende tanto en las bombas de gasolina, ni por parte de distribuidores minoristas.

Este ajuste se comenzará a aplicar 45 días después de la publicación del decreto. El precio que tendrán que pagar los grandes consumidores será de unos \$ 600 mil millones cada año. Hoy el Galón de diésel en el país tiene un costo promedio de \$9.315.

Fuente: Ministerio de Hacienda y Crédito Público

[+ Información](#)



PROTECCIÓN DE  
DATOS PERSONALES



## Tratamiento de neurodatos como un reto para la protección de datos personales

La Agencia Española de Protección de Datos (AEPD) y el Supervisor Europeo de Protección de Datos (EDPS) publicaron un informe sobre los retos para los derechos y libertades del uso de neurodatos. Estos se definen como la información que se recoge o infiere del cerebro y/o del sistema nervioso, los neurodatos recolectados son identificables y, por tanto, se consideran datos personales.

Los neurodatos pueden usarse en diversos campos, entre los cuales se encuentra la Economía que los utiliza para reducir la incertidumbre y predecir el comportamiento del consumidor. En el informe se presentan los riesgos de esta recolección de datos intrusiva y se destaca la necesidad de promover la regulación de neurodatos, especialmente en servicios dirigidos a menores de edad.

Fuente: Agencia Española de Protección de Datos (AEPD)

[+ Información](#)

## Crecimiento Significativo en Micronegocios Durante el Primer Trimestre de 2024

En el primer trimestre de 2024, la Encuesta de Micronegocios (EMICRON) del DANE reveló un aumento del 5.9% en la cantidad de micronegocios respecto al mismo período del año anterior. El personal ocupado creció un 6.6%, mientras que los ingresos nominales aumentaron un 19.2%.

Las actividades con mayor contribución positiva fueron agricultura, ganadería, silvicultura y pesca (2.4 p.p.), otras actividades de servicios (1.4 p.p.), y comercio y reparación de vehículos automotores y motocicletas (1.0 p.p.). Por el contrario, la industria manufacturera tuvo una contribución negativa de -0.5 p.p. a la variación total de micronegocios.

Fuente: DANE

[+ Información](#)

## El Banco de la República redujo la tasa de interés de política monetaria a 11,25%

La Junta Directiva votó por una reducción de 50 puntos básicos, con algunos directores votando por una reducción de 75 puntos básicos. La decisión se basó en la necesidad de equilibrar el control de la inflación y en brindarle un estímulo al crecimiento económico.

Considerando que la inflación anual se mantuvo en 7,2% en mayo y la economía colombiana creció 0,9% en el primer trimestre, se espera que la recuperación continúe en el segundo trimestre. De igual manera, la tasa de interés real sigue siendo negativa, lo cual significa que los prestatarios están pagando menos intereses en términos reales.

La Junta Directiva continuará monitoreando la situación económica y tomará decisiones futuras según la nueva información disponible.

Fuente: Banco de la República

[+ Información](#)

## Colombia crecerá levemente en este 2024

Las previsiones para el crecimiento de 2024 se han actualizado. Fedesarrollo espera ahora un crecimiento del 1,6% para la economía colombiana, impulsado por la administración pública y el sector agropecuario, una estimación ligeramente superior al 1,5% anterior. También proyecta un crecimiento gradual hasta 2026.

El Banco Mundial también ha revisado su estimación que ha bajado del 1,8% en enero al 1,3% en junio de 2024. La proyección realizada supera el crecimiento obtenido por el país en 2023, el cual fue de 0,6%. El Banco destaca que la confianza empresarial en Colombia ha mejorado.

Ambas instituciones coinciden en que el crecimiento será favorecido tanto por el descenso de las tasas de inflación como por las políticas monetarias a nivel nacional y regional.

Fuente: Fedesarrollo y Banco Mundial

[+ Información](#)[+ Información](#)



## ¿Qué está haciendo el grupo de Estudios Económicos?

En el marco de un estudio conjunto sobre el sector de fitoterapéuticos, el GEE y la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial — ONUDI construyeron el instrumento de encuesta dirigido a las empresas que hacen parte del sector para comprender las necesidades y desafíos que enfrentan e identificar oportunidades de mejora y establecer recomendaciones escalables y replicables para los diferentes actores de las cadenas de valor de este sector.

Adicionalmente, el GEE se encuentra realizando el estudio económico sectorial sobre las implicaciones de la Superintendencia de Industria y Comercio de cara a la ventanilla única del comercio internacional VUCE. Este estudio se encuentra en su fase de análisis estadístico, para lo cual se está haciendo uso de los datos suministrados por la delegatura de Reglamentos Técnicos. Se espera que con este se logre mostrar la importancia de la entidad en el crecimiento económico.

Finalmente, el GEE se encuentra en la etapa final sobre el cálculo y el análisis financiero de la cuota de mantenimiento Registro Abierto de Avaluadores RAA. En relación, se revisó la hoja de trabajo sobre el análisis financiero con la información allegada hasta la fecha del informe.



## Aprendamos de Economía

### La Economía del Fútbol

El fútbol profesional de equipos nacionales constituye una pasión que no sólo unifica a las personas sino también genera impactos en diversos sectores de la economía. Entre estos se destacan los impactos positivos que tienen los diferentes torneos de fútbol profesional en el comercio y el turismo.

En relación con lo anterior, la Federación Nacional de Comerciantes Empresarios (FENALCO) indicó el pasado 12 de julio que el sector comercio esperaba un repunte de 20% en ventas el fin de semana de la final de la Copa América. De manera que, aumentaron: las visitas a centros comerciales, la demanda de camisetas de fútbol, la demanda de viajes desde Colombia hacia Miami y la ocupación hotelera. Adicionalmente, estudios han demostrado el aumento del consumo de snacks, cervezas y otras bebidas durante los eventos destacados del fútbol profesional.

De este modo, el fútbol profesional guarda una importante relación con la economía, siendo un dinamizador de esta, generando empleo y favoreciendo incluso a las pequeñas y medianas empresas que hacen uso de estos eventos deportivos para impulsar sus negocios.

[+ Información](#)

[+ Información](#)

